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第２号様式 

会 議 議 事 録 

 

１ 会議名 令和３年度 第２回長岡市図書館協議会 

２ 開催日時 令和４年２月28日 (月曜日) 

午後10時から午後11時30分まで 

３ 開催場所 長岡市立中央図書館 ２階 美術センター 

４ 出席者名 協議会委員 

渡邉委員長、淵本副委員長、大塚委員、斎藤委員、丸田委員、

山本委員、遠藤委員、鷲頭委員、中村委員、西片委員 

  

事務局 

安達教育部長、佐藤館長、中村館長補佐、馬場庶務係長 

松矢奉仕係長、田中文書資料室長、安達主査  

指定管理者：梶原統括責任者、韮澤業務チーフ 

 

５ 欠席者名 なし 

６ 議題 協議事項  

①令和３年度長岡市立図書館の活動評価（案）について 

②令和４年度の運営方針（案）について 

③令和４年度の主な事業計画（案）について 

 

７ 審議結果の概要 事務局提案のとおり決定した。 
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８ 審議の内容 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

①令和３年度長岡市立図書館の活動評価（案）について 

（資料１により説明） 

主な質問・意見は次のとおり 

 

有効登録者数の令和４年１月から３月までの見込みがマイナス

になっているが、これは新規の登録者よりも期限切れで失効する人

の方が多い見込みだということか。 

 

そのとおり。 

 

図書館の利用についてはリピーターが少ないと説明にあったが、

特徴についてどのように把握しているか。 

 

リピーターについて、７０歳代以上は増える傾向であるが、９歳

未満は減る傾向である。 

 

インターネットアクセス件数の急増について、要因や分析を行っ

たか。 

 

長岡市外や国外からのアクセスが急増しているが原因は不明で

ある。本項目を設定している目的は、図書館利用者のアクセス数の

増減を把握するためであり、長岡市域からのアクセスを念頭に置い

ている。そういう意味で、長岡市外や国外からのアクセス数をカウ

ントすることは本項目の趣旨ではない。原因が不明のまま、この傾

向が続くようであれば、今後も本項目を評価項目とするのが適切な

のかを検討する必要がある。 

 

アクセスが急増したホームページは本を検索するホームページ

か。 

 

図書館のホームページは大きく分けて、休館日やイベントを告知

するお知らせのホームページと蔵書等を検索するホームページと

がある。アクセスが急増したのは、お知らせの方のホームページで

ある。ここにアクセスが急増した理由は不明である。 

 

昨今の物騒な要因もあるので理由を精査してほしい。 

 

ホームページののっとり等セキュリティ関連も視野に入れて精
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委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

査してほしい。アクセスが急増する原因把握が今後のためにも必要

である 

 

ビジネス支援コーナーの利用者が多いとのことだが、利用者の年

齢層や職業層については、どのように把握しているか。 

 

利用者の統計はとっていないが、感覚では、若い方の利用が多い

印象を受けている。ナデックベースにチラシを設置したので、その

チラシを見て来られた利用者もいると聞いている。新聞記事データ

ベース、国立国会図書館検索システムの利用は高齢者が多い。若者

の活用を普及させていきたい。 

 

一般社団法人ＣＬＩＰ長岡を通して、学生の起業が１０件ある。

ここには、ビジネスに関心のある若者が多く集うので、連携できれ

ば若者への普及につながる。 

 

３大学１高専には蓄積がある。長岡商工会議所もあり。これらの

機関との横の連携が大事になってくる。 

 

記事掲載件数が昨年度より減少したため、広報についての評価を

Ｂとしている。今年度の新聞記事掲載件数は７件とのことだが、昨

年度は何件だったか。 

 

１８件である。 

 

 掲載件数は激減していることは承知した。ホームページ、

facebookの投稿回数は昨年を上回っているが、それでも、評価はＢ

が妥当か。 

  

広報の効果が一番大きいものは新聞掲載であるので、Ｂが妥当で

ある。 

 

秋のシーサイドバードウォッチングの参加人数と過去の取組に

ついて教えてほしい。内容を見ると、科学博物館が行うイベントの

ように思うが、歴史関連の取組はあるか。 

 

シーサイドバードウォッチングの参加者は、親子５組である。ま

た、寺泊地域探訪は毎年１回行っており、今年度は７回目となる。

１回～４回は寺を巡った。５回目が白山媛神社に行った。 
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委員長 

 

 

 

「夜の図書館を楽しむ会」は来館者３００名とあるが、混雑して

いたのか。 

 

結構混みあっていた。 

 

駐車場は足りていたか。 

 

 特に苦情はなかった。 

 

  

②令和４年度の運営方針（案）について 

（資料２により説明） 

質問・意見等なし 

 

 

③令和４年度の主な事業計画（案）について 

（資料２により説明） 

 

「長岡のこども１００冊（仮）」のリストは小学校に送るなどの

連携は考えているか。 

 

リストは０歳児から中学生を対象としており、小中学校に配布す

る予定。 

 

トイレの改修については、段差をなくすなどバリアフリーに配慮

願いたい。 

 

 承知しました。 

 

今後、互尊文庫の建物はどうなるか。長岡造形大学の津村准教授

の調査により建物の価値が見直された。 

 

長岡戦災資料館機能が移転する予定である。ただし、建物をどの

ように改修するか等は未定。 

 

隣接する明治公園には長岡空襲爆撃中心点がある。戦災資料館機

能が互尊文庫の位置に移転することは意義がある。 
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委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

説明にあった「まちなか図書館」に互尊文庫の図書館機能が移転

する認識で良いか。互尊文庫の名称は残してほしい。 

 

移転という認識でよい。名称については、残したいと市の方も考

えている。 

 

 

 

９ 会議資料   別添のとおり 

 


